

文化

3 「平和の礎」に係る刻銘の基本方針

沈黙に向き合う

沖縄戦聞き取り47年

石原 昌家

<59>

前回の「読者の感想」は、本連載で「平和の礎」をテーマにするきっかけに、もなった。1995年6月23日に除幕した「平和の礎」は、世界平和の心を沖縄から発信した。25年後の今日、「平和の礎」の存在はますます光輝を放っている。つい4ヶ月前の2019年11月8日、韓国での国際シンポジウムで「平和の礎」を創設した沖縄の人びとを代表して大田昌秀沖縄県元知事が17年のノーベル平和賞にノミネートされた。その意

義が世界から認められていいからだといえよう。しかし、その創設にむけては、沖縄県内で異論もあり、一刻もなつた。最後は、摩文仁の丘に林地別五十音順・アルファベ

ト順に刻銘することにな

た。

市民は、4時間ほど電話で市民は、4時間ほど電話で、受話器を当たる耳が痛いからだといえよう。しかしながら、その創設にむけては、沖縄県内で異論もあり、一刻もなつた。

最後は、摩文仁の丘に林地別五十音順・アルファベ

ト順に刻銘することにな

った。

それは深く考える機会を与えてくれた批判・非難された方々へ、今や国連で上級下級の区別なく、すべて個人扱いにして、出身

地別五十音順・アルファベ

ト順に刻銘することにな

った。

それが、この思想であるといえる。

『命どう宝』と『共生』の思想を世界の人々に語りかけ、平和を希求する人々と

ピタリと正んだ。それは市

子ゼミ長ともどもさまざま

な角度から検討した結果

を明示しておきたかったの

である。その概要を以下に

記す。

まず、「平和の礎」は、

沖縄の「沖縄国際平和創

造の杜」基本構想の中に位

置づけられていること。そ

の「構想」の目的の肝要部

では、死没者すべての名前を

刻銘版に記入する。

「一堂に会した」

死者の名前を記入する。

た人たちも、米英軍人の戦

死を同一場所で記録する

ことには敵味方区別なく、

戦没者を同一場所で記録する

ことは不可能である。

しかし、それは一部

で現実でない。

一つの戦争は、

その死没者すべての名前を

刻むことは不可能である。

そこで、私は個人として

「平和の礎」への市民・県民の

声として、当然「聴く耳」

と即答した。批判・非

難を擰げて、真剣に論

議するものを探し、白骨累々の戦場

を擬人化できる。

つまり、戦争の惨禍を再

現したかのようにみえる。

(次回は4月後半掲載)

戦争拒絶の思想具現化

軍民、敵味方区別なく刻銘

除幕前執筆

除幕を前にして「季刊

根源

戦争責任研究編集部から、

「戦没者刻銘碑『平和の

礎』が意味するもの」(第

8号 1995年夏季号)

沖縄の「沖縄国際平和創

造の杜」基本構想の中に位

置づけられていること。そ

の「構想」の目的の肝要部

では、死没者すべての名前を

刻むことは不可能である。

しかし、それは一部

で現実でない。

一つの戦争は、

その死没者すべての名前を

刻むことは不可能である。

そこで、私は個人として

「平和の礎」への市民・県民の

声として、当然「聴く耳」

と即答した。批判・非

難を擰げて、真剣に論

議するものを探し、白骨累々の戦場

を擬人化できる。

つまり、戦争の惨禍を再

現したかのようにみえる。

(次回は4月後半掲載)